

FARMACÉUTICOS DE ATENCIÓN PRIMARIA



www.elsevier.es/fap

EDITORIAL

Farmacia de Atención Primaria: Retos y oportunidades

M. Concepción Celaya Lecea y Carmen Labarta Mancho

Presidenta y Vicepresidenta del Comité Científico del 15 Congreso de la SEFAP

La trayectoria recorrida por los farmacéuticos de atención primaria y su Sociedad ha desarrollado una profesión desconocida en sus inicios, pero en la actualidad imprescindible por su aportación a la mejora en la calidad y seguridad de la farmacoterapia.

Al cumplirse los 15 años de nuestra Sociedad queríamos que este congreso fuera un espacio para el reconocimiento y agradecimiento a todos los que han trabajado en ella por la farmacia de atención primaria. Cuando recordamos los congresos que nos han precedido, vemos que han girado en torno al medicamento, la atención a los pacientes, la investigación, las nuevas tecnologías y la seguridad clínica; temas que nos han permitido profundizar en nuestra actividad profesional.

Queremos que el 15 Congreso constituya el punto de encuentro para que, mirando al futuro, reflexionemos sobre lo que el contexto actual brinda a los farmacéuticos de atención primaria. Por ello, el lema que hemos elegido para este congreso es "Farmacia de Atención Primaria: Retos y Oportunidades".

Entre los retos actuales, puestos de manifiesto en los resultados de la encuesta realizada por la SEFAP, entre todos los servicios de farmacia de atención primaria del territorio nacional, destaca el de fomentar y aumentar nuestra vertiente clínica con actividades orientadas al paciente (seguimiento farmacoterapéutico, promoción de la seguridad clínica, formación/información sobre medicamentos) y la evaluación de la adecuación de la prescripción y de los resultados en salud; funciones que aun estando reguladas por la Ley 29/2006 de Garantías y Uso Racional de los Medicamentos y Productos Sanitarios, requieren un mayor impulso.

En este momento no podemos dejar de lado la oportunidad (y también reto, por qué no) que la utilización de las nuevas tecnologías de la información y la comunicación (TIC) representa para nuestra profesión. La generalización de la historia clínica electrónica y los sistemas de apoyo a la toma de decisiones, tanto para la selección de los medicamentos más adecuados y seguros como para

la autoevaluación de la actividad asistencial, han de facilitar y potenciar la faceta clínica del farmacéutico de atención primaria.

También nos parece una oportunidad excelente poder compartir otras experiencias nacionales e internacionales. Conocer los resultados de estudios farmacoepidemiológicos o de variabilidad de prescripción de ámbito nacional realizados en nuestro país, así como conocer de primera mano las actividades que realiza el farmacéutico de atención primaria en el Reino Unido, la gestión de la información de medicamentos en el NHS y la evaluación de los resultados en salud conseguidos con el uso racional del medicamento en British Columbia (Canadá). Experiencias, todas ellas, que pueden constituir un importante aliciente para el desarrollo de nuevas alianzas y proyectos.

Otro importante reto es fomentar la visibilidad de nuestra profesión colaborando activamente con otras sociedades científicas y con asociaciones de pacientes. En esta línea, se presentará en el congreso el Plan Estratégico de la SEFAP 2010-2013, que será el marco donde se desarrollen todas las actividades de nuestra Sociedad.

Queremos mostrar nuestro reconocimiento y agradecimiento al esfuerzo y dedicación de todos los componentes del Comité Científico de este 15 Congreso, y de los congresos precedentes por su apoyo y generosidad al compartir su experiencia.

Igualmente, agradecemos a los miembros del Comité Organizador la labor realizada, a la Junta Directiva de nuestra Sociedad sus aportaciones, a la revista FARMACÉUTICOS DE ATENCIÓN PRIMARIA la publicación de este número monográfico del congreso, y a todos los que han participado y facilitado la realización de este congreso.

Esperamos que las actividades programadas os resulten interesantes, y que tras este encuentro aprovechemos las oportunidades para afrontar los nuevos retos.

Gracias por acompañarnos y bienvenidos a Zaragoza.